



Notice biographique

Eleni Bakopanos

Secrétaire parlementaire du ministre du Développement social

En juillet 2004, le premier ministre du Canada, le très honorable Paul Martin, a nommé l'honorable Eleni Bakopanos Secrétaire parlementaire du ministre du Développement social particulièrement chargée de l'économie sociale. Auparavant, depuis le 12 décembre 2003, elle avait été nommée au Conseil privé de la Reine et on lui avait confié le poste de secrétaire parlementaire du ministre des Ressources humaines et du Développement des compétences particulièrement chargée de l'économie sociale.

Madame Bakopanos est la députée fédérale de la circonscription d'Ahuntsic, où elle fut élue en 1997 et réélue en 2000 et en 2004. Elle a fait son entrée à la Chambre des communes en octobre 1993 à titre de députée fédérale de la circonscription de Saint-Denis. À cette occasion, elle devint également la première femme d'origine grecque à être élue au Parlement canadien.

Représentante dévouée et dynamique des intérêts de ses concitoyens, elle s'est fait l'avocate, entre autres, des problèmes liés à la pauvreté chez les enfants, les jeunes à risque, ainsi que les droits de la personne tant au niveau national qu'au niveau international.

De janvier 2001 à décembre 2003, elle a occupé le poste de vice-présidente adjointe de la Chambre des communes. Madame Bakopanos a été également secrétaire parlementaire de la ministre de la Justice et procureure générale du Canada, de juillet 1997 jusqu'en septembre 1999. Pendant son mandat, elle a été membre du Comité permanent de la justice et des droits de la personne et elle a siégé au Comité mixte spécial sur la garde et le droit de visite des enfants. Elle était membre du Comité permanent de la procédure et des affaires de la Chambre et membre associée du Comité permanent des Affaires étrangères et du commerce international. Elle était également membre du sous-comité des droits de la personne et du développement international. Madame Bakopanos était membre du comité exécutif du groupe canadien de l'Union interparlementaire, conseillère au sein du comité exécutif de l'Association parlementaire de l'OTAN et vice-présidente du comité exécutif de l'Association parlementaire du Commonwealth, section canadienne.

Madame Bakopanos a assumé la présidence du Comité permanent de la citoyenneté et de l'immigration et la vice-présidence du Comité du patrimoine canadien. Parmi ses autres responsabilités, elle a été vice-présidente du groupe parlementaire libéral du Québec, secrétaire du groupe parlementaire national, membre du Comité du groupe parlementaire libéral chargé de la politique sociale et membre du caucus des femmes libérales.

Ancienne conseillère politique pour le gouvernement du Québec, la carrière de Madame Bakopanos a débuté en tant que bénévole lors d'une élection fédérale, il y a trente ans.

Après sa participation au référendum québécois de 1980, elle a travaillé à titre de coordonnatrice provinciale de la Commission des groupes ethniques du Parti libéral du Québec et coordonnatrice régionale pour les circonscriptions de l'Ouest de Montréal. Par la suite, de 1986 à 1990, elle a été la conseillère politique de différents ministres québécois des Communautés culturelles et de l'Immigration. De 1990 à 1993, elle a occupé la fonction de vice-présidente du Conseil des communautés culturelles et de l'immigration.

Madame Bakopanos a aussi été membre de plusieurs organismes non gouvernementaux, tels que Centraide du Grand Montréal, où elle a été membre du conseil d'administration pendant plus de dix ans.

En juin 1997, Madame Bakopanos a reçu la médaille de Grand Officier de l'Ordre Infante D. Henrique, la plus élevée des distinctions accordées par le gouvernement portugais à un citoyen. En février 2000, Madame Bakopanos a reçu la Croix dorée de l'Ordre de Phœnix, accordée par le président de la République hellénique. Elle a également reçu les distinctions « Nike » et « Artemis » du Conseil euro-américain des femmes en mai 2002, lors du 7^e Forum global en Grèce. En juin 2002, Madame Bakopanos est devenue récipiendaire de l'Anaglyphe doré de Saint-Mamas, décerné par l'association britannique du district de Morphou, pour sa contribution au dossier sur la réconciliation de Chypre.

Madame Bakopanos est titulaire d'un baccalauréat ès arts en sciences politiques et histoire de l'Université McGill, où elle a également fait des études en droit. Elle est mariée et mère de deux filles.